



## El jefe del Gobierno japonés declara que su país dará una nueva orientación a su política en China

### Cuartel General del Generalísimo

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 14 de Diciembre de 1937.

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 14 de Diciembre de 1937.- II Año Triunfal.

De Orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

### El jefe del Gobierno japonés hace declaraciones ante la actual situación del gabinete chino

Breve orientación política del Japón en china

Tokio, 14. — El presidente del Consejo de ministros japonés, príncipe de Konoye, al tener noticia de la caída de Nan Kin, ha hecho pública una declaración en la que dice que el gobierno central chino ha que dado convertido ya en un simple gobierno regional y que, por ello, el Japón, se ve obligado a dar una nueva orientación a su política en China.

Termina diciendo que las operaciones militares continuarán hasta que haya quedado completamente destruido el movimiento antijaponés.

### Hoy se celebrará el Día del Aguinaldo del Soldado en San Sebastián

San Sebastián, 14. — Mañana se celebrarán en todos los cuarteles y teatros de la capital, el día del Aguinaldo del Soldado, y todos los ingresos serán destinados a este fin.

La organización ha sido llevada a cabo por la Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda.

Varios artistas y maestros se han ofrecido para dar mayor brillantez a la fiesta, entre ellos, Mercedes Capisr, Juan Nadal, maestro Dodesta, Celestino Aguirre y Arohe.

Estos artistas visitaron esta tarde la exposición de fotografías de Campaña, de la que salieron admirados. Al salir a la calle, el numeroso público manifestó sus simpatías a los ilustres artistas.

## Así son los heroes de la nueva España

POR EL TEBIB ARRUMI

Poca guerra, amigos, poca guerra. Me he pasado el día de vorando kilómetros y me he acercado todo lo posible a Huesca, con la intención de visitar la mil veces heroica ciudad. Y he fracasado, porque ni he podido llegar, a causa de una "panne" sufrida por mi coche, al indicado objetivo, ni he tenido ocasión de oír en el recorrido tal o cual cañonazo lejano, por el sector de Zuera. Poca guerra para un cronista. Y sin embargo, lejos de perder el viaje, el día de hoy ha sido para mí de los que dejan hueco en la memoria.

Como que me he encontrado en mi camino, nada menos que con España, con el símbolo vivo de la raza, con la clave del secreto de nuestra cruzada triunfal. Veréis cómo fue, españoles. No perderéis, de cierto, la atención que os pido.

Quando mi coche se espantó como una mula resabada que se niega a seguir adelante, mi buena estrella me depa- ró cuando ya empezaba mi lógico desespero, otro vehículo por el que se asomó un rostro amigo, el del comandante de la Cuarta Sección del Estado Mayor del Generalísimo.

—¿Qué pasa, Tebib? —Pasa, que si no me acoges, esta noche me la veo pasando en la carretera, y la verdad que no está para eso el tiempo.

—¿A dónde ibas, pues? —Por lo visto, iba al mismo sitio de donde vienes tú, a Huesca.

—Pues si quieres volver atrás, sube a mi coche y te llevaré. No había opción y subí en el coche que me indicaba, sirviéndome de él, para poder conversar con este hombre inteligente, que podemos señalar como uno de los más destacados del Estado Mayor del Cuartel General. Haciendo yo el elogio de la labor del comandante X—ya que no quiero dar su nombre, para no herir su modestia—ha protestado con acento sincero.

—¿Qué vale lo que nosotros hacemos Tebib?, cuando hay cada caso de verdadero heroísmo por ahí que espeluzna. Ya, ya sé, le repliqué convencido. Yo quisiera tratar en un artículo, del servicio que tú dices que el organismo del Ejército, que sin vuestro esfuerzo

vendría a ser cosa inerte, cosa muerta.

—Te lo prohibo. Sería injusto tratar de estos éxitos de organización y de disciplina cuando hay tantos hechos ejemplares, que la gente desconoce. ¿Conoces tu el caso del capitán Luis Blanco Valdepérez?

—No. No. Dime, a ver.

Y mi interlocutor, con voz caldeada por la emoción reciente me hace este relato: Aprén dele tú, español hermano que vale la pena.

El capitán de Ingenieros, Luis Blanco Valdepérez, vino de las afortunadas islas Canarias, donde convivía con el comandante que me refiere el caso. Apenas iniciado el Movimiento, quedó encargado del servicio de ferrocarriles. Nadie había olvidado cómo por el frente de Madrid, en los primeros tiempos, en las líneas férreas, por donde había tráfico frecuente de trenes, alternativamente dominadas, ora por nosotros, ora por los marxistas, era frecuentísimo encontrar artefactos colocados por los rojos, con el fin de interrumpir el paso de nuestros trenes, y a ser posible hacerlos volar, provocando sangrientos catástrofes. El capitán Blanco, tenía dada orden terminante, que cuando se descubriese uno de estos artefactos, nadie se permitiese tocarlo, interin no llegase él al sitio de la ocurrencia. Sujeto a esta norma inquebrantable, Blanco Valdepérez quitó de las vías férreas docenas y docenas de minas, petardos y bombas, que quitó con la mano; las quitó con su mano, solo, sin darle ninguna importancia al hecho. Hasta que un día, ocurrió lo que forzosa mente tenía que ocurrir. Uno de los artefactos colocados en

el kilómetro 121 de la línea Madrid a Valencia, hizo explosión en sus manos. Pero sólo resultó herido el capitán Blanco, por que éste antes de arrancarla, consciente del peligro, de cuando los le rodeaban, dijo: Retírense todos ustedes a cien metros de distancia, y si pasa algo, que sea a mi nada más. Hubo necesidad de amputarle el brazo derecho por encima del codo. Pero lo verdaderamente triste es que el capitán Valdepérez perdió la vista de los dos ojos, y quedó totalmente ciego. Aun no dado de alta de su lesión del brazo, este hombre, todo de espíritu, solicitó un puesto para seguir siendo útil a la patria y lo encontró adecuado a su irremediable ceguera en la academia de alféreces provisionales de Ingenieros, en la que el general Orgaz le encargó de dar conferencias a los alumnos sobre moral militar. ¿Sabrá darlas? Y ha tomado tan a pecho su nueva misión patriótica que es un encanto la labor que desarrolla y muestra el temple de su espíritu y su anhelo de servir a España. Ha ce pocos días, el once del actual, el capitán Blanco solicitó del general Orgaz autorización para adelantarse en una hora su conferencia a los caballeros alumnos. Concedido el permiso, Blanco dió su acostumbrada lección de moral a los muchachos, y acabada que fué su disertación, se trasladó al hospital militar, entró en la sala de operaciones y sobre la mesa que rodeaban aún los cirujanos, se tendió diciendo, con voz tranquila: Perdón, les hice esperar, ya que me extendí de demasiado en consideraciones. Cuando ustedes gusten, señores. Y los médicos procedieron a hacerle inmediatamente la terrible operación de desarticu-

larle del hombro el muñón del brazo derecho, tocado de creciente infección.

Hasta aquí el relato. Ahora hablo yo, hablo yo suplantando igualmente la voz de los alumnos de la Academia de Ingenieros, para decir al Capitán Blanco: Mi capitán, preséntes los que tu educas con tus palabras y vivificas con tu ejemplo. Preséntes hoy, mañana y siempre, para suplir la luz de tus ojos ciegos y mirar con los nuestros con el mismo amor que tu mirabas a nuestra sagrada bandera. Preséntes para alzar por tí en alto, muy en alto, hacia el cielo, en nuestro saludo de caballeros de la nueva España, el brazo derecho, ese con el que tu escribiste y sigues escribiendo el capítulo de gloria que es tu vida entera. Preséntes para prometerme por nuestra fe hidalga que nunca olvidaremos tus enseñanzas, el destino de tu sangre, la epopeya del alto concepto de que a España todos debemos.

Ya te dije hermano español, que no había perdido mi día. Ya te dije que en mi camino truncado hoy, me había depa- rado Dios nada menos que el encuentro con el espíritu de nuestra augusta raza. Si la emoción me dejase, capitán Blanco, posible futuro laureado, que de cosas te diría mi corazón hermano del tuyo, por ser hijo también de la madre España y a la que tanto todos de bemos.

Qué de cosas te diría. Por ello y por todos los que sienten la grandeza de una patria como la nuestra que abunda en hijos de tu alcurnia heroica y de tu nobleza acrisolada.

## Se declara una epidemia de fiebre tifoidea en el ejército rojo de Aragón

### Los milicianos afectos a las brigadas de fortificación trabajan descalzos

Pau, 14. — En el frente de Aragón se ha declarado una epidemia de fiebre tifoidea de la que se guarda el mayor secreto, pero ha trascendido por los

numerosos casos presentados y los estragos que produce. Los enfermos son evacuados a los hospitales de Lérida y otros puntos, pero la falta de

disciplina y cuidados hace temer que tome caracteres de catástrofe.

El Ejército rojo, es por lo de más terreno abonado a toda clase de epidemias y enfermedades, porque es inaudita la falta de higiene que impera en el mismo.

Además, como los soldados están obligados a proveerse por sí mismos de ropa interior, por que el gobierno no les proporciona prenda alguna, son en gran número los que andan andrajosos y sucios.

Por esto, más la humedad, y la alimentación defectuosa, son innumerables los casos de individuos que con lagas puras lentas, sarna, etc., invaden los hospitales.

En este frente, los individuos afectos a las brigadas de fortificación trabajan casi descalzos, porque la humedad del terreno ha destruido el calzado de que iban provistos.

Ultimamente, el teniente coronel del cuerpo de fortificación estuvo en Lérida, a buscar calzado adecuado para los trabajos en terrenos cenagosos y sólo consiguió tras muchos esfuerzos que le facilitaran cuatro mil pares de alpargatas.

QUEDA APLAZADA LA REUNION DEL SUBCOMITE DE NO INTERVENCION

Londres, 14. — La próxima reunión del Subcomité de No Intervención que debía tener lugar el martes por la tarde, ha sido aplazada indefinidamente.

Se dice que se considera necesario un nuevo cambio de impresiones sobre ciertos puntos culturales.

EL NUEVO JEFE PROVINCIAL DEPRENSA Y PROPAGANDA DE F. E. T. Y DE LAS JONS DE SAN SEBASTIAN

San Sebastián, 14. — El lunes por la mañana tomó posesión del cargo de delegado provincial de prensa y propaganda de F. E. T. y de las Jons, el señor don Manuel Fernández Cuesta.

## Crónica de la situación Militar

### El marxismo se va quedando sin mar, sin tierra y sin aire

En el aire, en la tierra y en el mar se acentúa nuestra superioridad sobre las fuerzas marxistas. Nuestra arma de aviación durante el pasado mes de noviembre, no obstante las desfavorables condiciones atmosféricas, realizó cerca de un centenar de servicios de exploración y reconocimiento y efectuó con éxito ciento diez servicios de vigilancia. Los bombardeos sobre posiciones enemigas de primera línea, contra puertos, vías de comunicación y objetivos militares, ascendieron a cincuenta y nueve y los aviones rojos derribados segu- ron, en combates aéreos, suma- ron nueve. Esto lo repetimos, ha sido llevado a cabo durante el mes de noviembre. En el actual, el tiempo no ha mejorado, a pesar de ello, nuestras estradas aéreas, han superado en lo que queda de mes las cifras anteriores. Atendiéndonos exclusivamente a los partes oficiales, recogemos los bombardeos repetidos de Barcelona, las vías de comunicación de Ta-

rragona, incursiones sobre la ciudad y aerodromo de Mahón. En cuanto a aviones derribados, suman treinta y dos los declarados oficialmente. Estas importantes hazañas y el valor y prodigiosa actividad de nuestros aviadores, demuestran claramente la superioridad de nuestra armada aérea sobre la marxista.

En la tierra no hace falta acumular argumentos, pues todos están vivos y frescos, en la memoria de los españoles. Por más que los rojos revuelvan y compongan, no pueden paliar los grandes desastres que sobre ellos pesan. La línea sinuosa de nuestros frentes, como marejada en constante subida, va avanzando y apoderándose de todo el terreno enemigo. Es inútil que ellos pretendan cerrar con fortificaciones el avance de nuestras tropas; aun que levantasen una segunda muralla de la China, sería derribada por la fuerza irresistible de nuestros embates.

En lo referente a nuestra superioridad marítima recordemos la gran conquista de todo el litoral del norte y todo el país norteño, la manera como nos fuimos apoderando de la llave del Estrecho, la estratégica posición de Mallorca dominando toda la costa levantina y el bloqueo cerrado que se hace a todo lo largo del litoral, que hace que Indalecio Prieto, ponga el grito en el cielo clamando a todos lados ayuda, y aprovisionamiento de víveres y municiones. Como síntoma del serio bloqueo naval, que se ejerce sobre el Mediterráneo por nuestra victoriosa escuadra, recogemos de un periódico extranjero que, hasta las tripulaciones rojas se niegan a hacer esas pequeñas rutas de cabotaje sin despegarse de la costa.

El marxismo se está muriendo en España y se está quedando sin mar, sin tierra y sin aire. Pronto será un cadáver insepulto.

En lo referente a nuestra su-

perioridad marítima recordemos la gran conquista de todo el litoral del norte y todo el país norteño, la manera como nos fuimos apoderando de la llave del Estrecho, la estratégica posición de Mallorca dominando toda la costa levantina y el bloqueo cerrado que se hace a todo lo largo del litoral, que hace que Indalecio Prieto, ponga el grito en el cielo clamando a todos lados ayuda, y aprovisionamiento de víveres y municiones. Como síntoma del serio bloqueo naval, que se ejerce sobre el Mediterráneo por nuestra victoriosa escuadra, recogemos de un periódico extranjero que, hasta las tripulaciones rojas se niegan a hacer esas pequeñas rutas de cabotaje sin despegarse de la costa.

El marxismo se está muriendo en España y se está quedando sin mar, sin tierra y sin aire. Pronto será un cadáver insepulto.

En lo referente a nuestra su-

EL SENOR

### Don Raimundo Encina del Agua

Entregó su alma a Dios a las 37 años de edad, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P. A.

Su desconsolada madre, doña Salvadora; hermanos, doña Marina, doña Dolores, doña Lucía, don José, (alférez de Artillería, ausente), doña María, doña Carmen (ausente), don Fernando (ausente), doña María del Valle, don José Oriol, (alférez del Tercio, ausente), doña Aurea, (ausente), y Elena; hermanos políticos, doña Milagros Balongo, don Federico Rabadán, Capitán de Regulares, don Javier Barutell, (capitán de Intendencia, ausente), don César Rodríguez Guardiola y don Antonio Reque Galindo; sobrinos, primos y demás familia.

RUEGAN a sus amistades asistan a la conducción de su cadáver, que tendrá lugar a las 14:30 horas del día de hoy, desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre, por cuyo favor le quedarán eternamente agradecidos.

Vivía: Calvo Sotelo, 8.  
(No se reparten esquelas).

## CRONICA INTERNACIONAL

### La pantomima soviética

El domingo pasado tuvieron lugar las elecciones generales en la Rusia soviética. Es el primer acto electoral que se celebra en ese régimen, en cumplimiento del artículo 30 de su nueva y flamante Constitución.

Actualmente el órgano superior era el Consejo Supremo el que corresponde la labor legislativa ayudado por las dos Cámaras. Con esta consulta electoral se trataba de elegir a los soviets de los soviets trabajadores — con este retumbante nombre se les denomina — por medio del sufragio universal directo y secreto, de acuerdo con lo que dispone el artículo 134 de la mencionada Constitución.

El padrecito Stalin, días antes, con gran aparato de cortejos y desfiles, anunció su nueva obra, paso adelante — según él — en los senderos que conducen a la más pura democracia universal y gigantesca. Efectivamente: primero porque eran nada menos que las Rusias quienes votaban, todos los hombres y mujeres. Directo, porque los electores no tenían que cavilar, ya que en la tarjeta electoral solo había un nombre, el del designado por Stalin. Y el elector solo tenía que poner una palabra: sí o no, en el mencionado papelito. En cuanto al sufragio secreto hemos de confesar que no lo fue. Una Ordenanza de última hora dispuso que la papeleta electoral debía ser firmada para mayor garantía y para evitar peligrosos casos de neurastenia o manía de suicidio.

Ahora se ha hecho la elección de los 569 consejeros del Consejo de la Unión y los 569 del Consejo de regionalidades. Después Stalin hará una pulcra selección depuradora, que llevarán a cabo los fusiles y ametralladoras, muy bien amaestradas a estos usos.

En las elecciones soviéticas del domingo pasado todo estaba bien previsto. Hasta los cartelones, que desafiaban al viento con sus chafarinos rojos y cuyas inscripciones rezaban: "Nuestros votos serán para nuestro amado Stalin. Gracias a Stalin ya nuestra vida es feliz".

Claro es que los muertos no hablan y este silencio sepulcral será en la historia el terrible sufragio universal directo contra Stalin.

## CARTA QUE UN OBRERO DIRIGE A S. E. EL ALTO COMISARIO

¡Arriba España!  
Larache 8-12-37.

Excmo. Sr. Alto Comisario y camarada: Tengo el honor de escribirle estas líneas, porque desde ayer cuando me condecorásteis con tan alta distinción de la Cruz de la Méhdaui y llegué a mi hogar que es el suyo, fui recibido por mis familiares con el brazo en alto; que no fué a mí a quien recibieron, que fué a tan alta distinción que mi humilde persona llevaba en el pecho concedida por el camarada Beigbeder. Así es que tengo el corazón henchido de alegría y os juro servir a mi Patria, y al Caudillo Generalísimo Franco en la retaguardia y si mi presencia es necesaria en la vanguardia; estoy dispuesto a ir cuando mis jefes me lo ordenen, porque aunque tengo cuarenta y tres años, todavía me encuentro fuerte para defender a nuestra madre España, porque camarada Beigbeder, por encima de nuestros hijos y de nuestras mujeres y de nuestros hogares está el hogar de nuestra querida Patria. Y para terminar me despido de su excelencia camarada Beigbeder con el grito de FRANCO, FRANCO, FRANCO.

¡Arriba España!  
Este obrero y camarada lo es  
MANUEL M.º ROBLES (Rubricado)  
II Año Triunfal.

# Hoy Día 15 se cerrará la suscripción hoy

## Pró = Aguinaldo del Combatiente hoy

**En una velada pro-Aguinaldo del Combatiente, la Agrupación artística "La Farándula" obtiene su mayor éxito**

**PREAMBULO**

Sala del Teatro Cervantes. Un puñado de artistas, músicos - escenógrafo - figuras de la escena - todos de la mejor solera ceñti que bajo la experta dirección del competentísimo actor señor Ochoa, se congregaron en el palco escénico del Coliseo de la calle de Padilla, con el mayor de los entusiasmos de laborar en una obra tan patriótica y plena de españolismo, como es la del Aguinaldo de nuestros bravos combatientes.

El público de Ceuta, de este pueblo hidalgo y caritativo, contribuyó una vez más (a pesar de las inclemencias del tiempo) llenando la sala de Cervantes y con ello cooperó a que los ingresos fueran del resultado apetecido.

¡Viva Ceuta, la leal, la Noble y Caritativa!

**LA ESCENA**

Vaya nuestro primer elogio para ese formidable escenógrafo local don Francisco Notario que, con la maestría peculiar de sus pinceles, manufacturó un decorado del tipo moderno, contribuyendo con ello al éxito artístico que alcanzó la velada primero y al económico después, ya que todo su trabajo y materiales utilizados en el mismo lo donó en pro de nuestros combatientes. Así se comportan los obreros de la Nueva España!

**LA COMEDIA**

Bastará sólo con decir que es de Suarez de Deza, de ese españolísimo autor que sabe llevar a las letras páginas sublimes llenas de moralidad, de fe y religiosidad, de respeto a las personas y a las cosas, fabricando argumentos que le patentizan clara y rotundamente como uno de los valores preclaros de la literatura Española.

**LOS INTERPRETES**

No hemos de regatear halagos y encomios a cuantos tomaron parte en la interpretación de la comedia. Anteponemos ante todo nuestro justo calificativo de "artistas" — si, señor — de artistas consumados, porque como tales se nos mostraron los elementos faranduleros en la velada del lunes.

Comenzaremos por ellas: Primero, por esa formidable actriz de carácter doña Ascensión del Campo, que, en su difícil papel de Inés, hizo vibrar el alma de los espectadores en los momentos trágicos y produjo sendas carcajadas en los pasajes de comedia. Más naturalidad, gracia y simpatía no cabe. Su trabajo se ajustó a la más exigente interpretación y quedó afianzada en el juicio que de ella teníamos, el de ser una consumada actriz. Anita Notario, dama joven que supo cautivar al respetable con la más ingenua interpretación del personal de Lucía, muchacha artesana que por su tesón y honradez alcanza lo más preciado por ella en su vida, el corazón de Luis. Anita Notario se reveló como una excelente dama joven que llegará a ocupar un puesto entre las primeras. María Luisa Montells, en su papel de doncella derrocho gracia y comedia. Se mostró — en fin — como lo que es, una figura de la escena, con ello está dicho todo. Carmen Avalos, conocida ya de nuestro público en la interpretación de esos "tipos", supo con la mayor naturalidad, interpretar fe-

lizmente el personaje de la Marquesa de Braganza y Pepita Ortiz, guapa, guapa, guapa, en la doncellita pizpireta y entrometida alcanzó un merecido éxito. Merchy del Río, que de butaba en esta velada, estuvo monísima. Interpretó una niña para a las mil maravillas y el público aplaudió sus intervenciones en la escena.

Ellos, los feos, también merecen mención a parte.

Angel Ochoa, primera vez que interpretaba un actor serio, se nos mostró en D. Carmelo como el más consumado de los actores. Vivió con la mayor naturalidad los momentos cumbrados de Mamá Inés y si a ello aducimos la magnífica caracterización del personaje, podemos decir, sin temor a equivocaciones, que él y doña Ascensión del Campo, fueron los héroes de la jornada. El público ovacionó con el mayor entusiasmo todas sus intervenciones que, como ya decimos, fueron felicísimas. Siguiéron en méritos Blas Almenara, galán joven que sabe sentir el arte en lo más hondo de su alma. Nos deleitó enormemente, dándole vida al papel de Luis, muchacho joven, avezado en la lucha de la vida, que sabe anteponer a los reveses de un amor fracasado su tesón de hombría y elegir como mujer a una luchadora como Lucía, muchacha artesana, con quien compartía las caricias infantiles. Se consagró como el mejor de los galanes.

De José Cotilla, bastará con decir, que se trata de un actor profesional ya consagrado por los públicos y que, del papel de Marqués de Braganza, hizo una creación. Manuel Sánchez Pérez desarrolló la cuerda cómica de la comedia con tal justeza y discreción, que mereció los aplausos del público. Abelardo González y Enrique Cáceres, en sus respectivos papeles, hicieron las delicias del respetable por su trabajo de hilaridad, hasta el punto de que el primero de los citados hizo una creación del papel de Tomás. No podemos dejar de consignar los elogios generales hechos por el público, encomiando la labor insuperable de la Dirección de "La Farándula", a cargo del señor Ochoa, quien, con su peculiar maestría, presentó una comedia digna de conceptuarse como única.

**LA ESCENA**

Su magistral presentación se debe a los desvelos y cuidados realizados por José Cabillas, insustituible regidor de escena de "La Farándula", que, en tantas y tantas ocasiones, lo tiene demostrado.

El vestuario magnífico y de un gusto exquisito a cargo del popular modisto Yony.

También Francisco Gómez, atrevida, puso a colación el delicado gusto que posee, en el cumplimiento de su cometido.

**LA ORQUESTA**

Fué a la titular "Goya", a la que le correspondió cosechar nutridos aplausos en la interpretación de sus obras musicales en los entreactos. Justos y merecidos fueron los aplausos para este puñado de "maestros" que se vieron precisados a visar los números, ejecutados con la mayor armonía y justeza.

**APOTEOSIS**

Como números fuera de pro-

grama, se hicieron una subasta de juguetes, a cargo del señor Ochoa, obteniéndose una recaudación de 900 pesetas.

El recital, a los acordes de su himno de la poesía "Pasa el Tercio", fué magistralmente recitado y fué motivo de una ovación delirante.

Finalizó el espectáculo a los acordes del Himno Nacional, al mismo tiempo que el director de "La Farándula" daba vivas al Glorioso Ejército, al Caudillo, a la Falange y a España.

En resumen: Una velada que merece los honores de figurar en la historia artística del pueblo de Ceuta.

**Soldados de la nueva España**

El día 3 del actual, falleció cristianamente en el Hospital Militar de Trujillo (Cáceres), a consecuencia de enfermedad común, el soldado del Batallón de Transmisiones de Marruecos Arturo Martínez Novoa.

Antes de fallecer, otorgó testamento, legando al Ejército Nacional, al Ejército de sus amores y de sus entusiasmos, en cuyo noble seno le sorprendió la muerte, la Cartilla de la Caja Postal donde guardaba sus ahorros.

Dicha cartilla, importante novecientas veinticinco pesetas, fué entregada al señor coronel jefe de la Brigada a que este soldado pertenecía.

Raño hacer público este noble acto dejamos a nuestros lectores el comentario.

**Por el Ayuntamiento**

En la mañana de ayer, el alcalde don Fernando López Cantí, recibió en su despacho de la Alcaldía una comisión de abastecedores carniceros de nuestra ciudad, a quienes acompañaban al administrador del Matadero, señor Mesa, y el inspector de Abastos, señor Pino.

Estuvieron conversando con nuestra primera autoridad quien los requirió para tratar de varios asuntos relacionados con el abastecimiento de nuestra ciudad.

Luego después, el señor alcalde, estuvo en comunicación con Tetuán y, parece ser, que algunos inconvenientes que se presentaban relacionados con el asunto de la carne han quedado subsanados.

Otra de las visitas que tuvo en la mañana de ayer nuestro alcalde, fué la de don Enrique Ostalé, a quien le acompañaba un miembro de la Junta de la Cruz Roja, quienes se pusieron de completo acuerdo con nuestra primera autoridad municipal en lo referente al reparto de juguetes en las próximas fiestas de los Reyes Magos.

**REUNION DE LA JUNTA DE RECONSTRUCCION NACIONAL**

También nos hizo referen-

cia el señor alcalde de la reunión habida el sábado último, de los componentes de la Junta de Reconstrucción Nacional.

Parece ser que se acordó la entrega de mil pesetas para cooperar a la suscripción iniciada para la Cruz de los Caídos y otras mil pesetas para ayudar a la construcción y reparos que se están efectuando en la iglesia de la Barriada de Hadú.

13 DE DICIEMBRE DE 1936

**Capitán Rafael González y Perez Caballero: ¡Presentel!**

En este mes se cumple el aniversario de la gloriosa muerte de este insigne capitán, y uno de sus legionarios quiere dedicarle el tributo de su recuerdo, aunque en su pobre prosa no halla las palabras adecuadas para expresar, ni aún pálidamente, la profunda admiración que le inspiró, durante el tiempo que estuvo a sus órdenes.

En un día frío de un crudo invierno, en el frente cayo para siempre en el puesto de honor, nuestro capitán. La muerte que le acarició al mando de su compañía, nos le arrebató para sí y el sacrificio de su vida fué aceptado por Dios en aras de la Patria allá arriba, en el lucero más brillante, con de le aguardaban sus legionarios azules, arma presentada, monta la guardia permanente de los héroes.

Aunque nos abandonó en materia, su espíritu flota y perdura en La Legión, y especialmente en la séptima bandera de la cual fué alma y vida.

Sus antiguos legionarios no podremos olvidarle jamás por que fué bravo entre los bravos y modelo de Oficiales Legionarios. Su rectitud paternal por sus subordinados, conquistó nuestro afecto y admiración, y el ejemplo que continuamente nos dió sirve para que su memoria sea santa y respetada.

Un héroe más en el interminable Libro de Oro de Caballeros Legionarios muertos por la Patria, y un incentivo más, por si fueran pocos los que existen ya, para desear la aniquilación total de los asesinos marxistas, masones y judíos que tanta sangre hacen derramar. Sangre que fructificará en una España, Una, Grande y Libre.

En este día, expresemos nuestra conformidad con la voluntad de Dios que es la más hermosa creación del alma cristiana, y decid conmigo: PADRE NUESTRO, QUE ESTAS...

Un legionario de la Séptima Bandera.

**Noticias varias**

**MEJORADO**  
Después de la imposición sufrida durante estos días pasados, se encuentra muy mejorado el excelentísimo señor Delegado del Gobierno en esta don Luis León, lo que celebra mos.

**ENFERMO**  
Guarda cama desde ayer el Secretario del Ayuntamiento don Alfredo Meca por cuyo motivo no asistió a su despacho del Ayuntamiento.

Sentimos la enfermedad del probro funcionario deseándole una rápida mejoría.

**TIJERAS DE ACERO FOR. JADO. - MAQUINAS DE AFEITAR. - INSIGNIAS PATRIOTICAS, etc. HILARIO BARTRA EIBAR (GUIPUZCOA) (PAGOS A REEMBOLSO)**

**Monte de Piedad de Ceuta**

Desde el día 2 de noviembre ha quedado abierta el público la sección de préstamos sobre ropas, alhajas y efectos (Domicilio: Isabel Cabral, número 3, bajos).



**ZEISS INSTRUMENTOS TOPOGRÁFICOS**  
Niveles  
Teodolitos  
Taquímetros  
Taquímetro reductor  
Cámaras y aparatos para aerotopografía  
Todos los accesorios

**LA TÉCNICA**  
ING. E. RÜDT  
**TETUÁN APARTADO 83**

**De nuestros soldados**

**MADRINAS DE GUERRA**  
Solicitan madrina de guerra:  
Victoriano Amigo Saiz, le gionario de la 13 Bandera, 51 compañía, herido y actualmente en el Hospital militar de esta ciudad.  
Juan Biel de Hierro de la novena Bandera, 35 compañía; Antonio Alonso de la misma unidad, Luis Marcos Fernández de la quinta Bandera, 20 compañía y Pedro José Omar, de la cuarta Bandera, 16 compañía.

Todos ellos se encuentran en el hospital militar de Ceuta, sala primera de cirugía.

**PETICIONES ATENDIDAS**

**Dos lámparas**  
Respondiendo al ruego formulado por los soldados S. Buján Pérez y Juan Barragán Sánchez, del tercer Tabor de Regulares de Ceuta número 3, que solicitaban le fuesen regaladas dos lámparas, en la mañana de ayer las recibimos de don Moisés Barchilón, procediendo al envío por nuestra cuenta a su destinatario.

**Libros**  
A la petición hecha por el equipo telemétrico de la batería antiáerea, publicada en nuestro número de ayer, ha correspondido don Eduardo de Tapia, Jefe de correos, enviándonos una aritmética y una geometría, las cuales están a disposición de los solicitantes.

**NUEVAS PETICIONES**

**De la Radio permanente Militar de Ceuta**  
Los soldados que atienden los servicios de la radio militar de esta plaza nos remiten una nota que publicamos a continuación:  
"En la Radio Militar se encuentran siete soldados esperando algún regalo para esta Navidad. Ceuta, bella ciudad que tiene buen corazón de seguro mandará un trocito de turrón, de Canarias, tabaco. ¡Arriba España! ¡Viva Franco! Speaker".

**Lo que piden unos artilleros**  
En carta que nos ha sido remitida por el cabo de sillería David Alvarez en nombre de los soldados que prestan servicios en la segunda pieza antiáerea, solicitan siete medallas de la Virgen de África y un gramófono con las placas correspondientes.

**Libros para otros artilleros de la primera batería de costa**  
Los artilleros, Remigio Baray Trellis, Antonio Mosquera, Julio Fernández y José Nieves Prieto, desean que se les regalen libros para distraerse en los ratos que durante la jornada tengan libres.

**Buscamos**

**Comisionista-Importador en CEUTA**  
Productos Farmacéuticos y alimenticios sumamente acreditados.

**Laboratorios: 331**  
Apartado 331, SEVILLA (ESPAÑA).

**Realización**  
La tienda de encajes de la Plaza Ruiz, se ha trasladado a Camoens, 6, pral., donde realiza todas las existencias.

**Juan Cañada Moreno**

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR  
Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERÁN REDUCIDOS SE COBRARÁN EN PESETAS

**SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES:**

EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130.—EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana 2.—EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España.—EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8.—EN TÁNGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1.—EN GIBRALTAR: Don Pedro Artesan, Castie Road, 38.—EN RÍO MARTÍN: Cristóbal Bepinosa.

**Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.**

**MILICIA NACIONAL**  
Servicio para mañana  
Jefe de cuartel: sargento don José Jara Roger.  
Imaginaria: Suboficial don Salvador Mares Romero.  
Plantones, vigilancia y servicio nocturno: Segunda Falange, completa.  
Imaginaria: Tercera Falange.  
Servicio playa Benítez, Príncipe y Almadraza: Octava Falange.

**ORGANIZACIONES JUVENILES**

Orden del día 15 de diciembre de 1937. — II Año Triunfal.

Artículo primero. — Para la fiesta del jueves, día 16 "Fiesta del Libro por Chatarra" la sección de Cadetes presentará el siguiente servicio.

a) Un jefe o subjefe de Falange en cada una de las mesas instaladas en la Puerta del Teatro Cervantes y Playa de los Reyes para el reparto de localidades por chatarra a las nueve y 9.

b) Una escuadra completa en la plaza de los Reyes y otra en la puerta del Teatro Cervantes a la misma hora para ayudar y vigilar la recogida de chatarra.

c) A las 1'30 un jefe o subjefe de Falange y dos ca-

maradas en cada puerta del Apolo y Cervantes.  
d) A las 1'30 un jefe o subjefe de Escuadra y cuatro camaradas en las gradas del Apolo y otro servicio igual en el patio de Butaca del mismo teatro.

e) A las 1'30 un jefe o subjefe de escuadra en el patio de butacas del Cervantes y un servicio igual en las gradas del mismo teatro.

f) A las 4 un jefe o subjefe de Falange y una escuadra completa en el Grupo Escolar de la Plaza de Azcárate.

g) Una escuadra tendrá un servicio de plantón en la Plaza de los Reyes y otro en la puerta del Cervantes desde las 12 custodiando la chatarra hasta su total retirada por las camionetas.

h) Un jefe o subjefe de centuria controlará los servicios de Apolo, otro jefe o subjefe de Centuria los del Cervantes y otro los del grupo escolar, un subjefe de centuria controlará la vigilancia de la chatarra desde las 12.

i) El jefe de centuria camarada Rallo y el subjefe camarada Leria se harán responsables de todos los servicios.

Consigna del día: "Porque sois la mejor esperanza estáis obligados a la disciplina y al trabajo alegre".

El Delegado Local

**Comité Económico Regional de Ceuta**

AVISO  
Dispuesto por la Superioridad el cupo de importación de artículos de primera necesidad para el año 1938, se pone en conocimiento de los comerciantes e Industriales de esta localidad, que las mercancías a que afecta el contingente son las siguientes, todas procedentes de España:

- Acete de oliva.
- Alcohol.
- Alubias.
- Azúcar.
- Carnes frescas.
- Carnes saladas.
- Cebada.
- Garbanzos.
- Habas.
- Harinas.
- Jabón.
- Leche condensada.
- Lentejas.
- Maiz.
- Patatas.
- Sémolas.
- Tocino.
- Trigo.
- Vinos.

Solamente las mercancías anteriormente indicadas estarán sujetas a permisos especiales para su salida de la zona liberada, con destino a esta ciudad.

Las peticiones para importar estas mercancías en la plaza, se ajustarán a modelo reglamentario, que será facilitado por este Comité, cuya petición será suscrita por el vendedor, con indicación de la clase de mercancías, número de kilos o litros y nombre del consignatario.

Todas las peticiones se cursarán precisamente por mediación de este Comité, el cual hará entrega directamente a los importadores de los correspondientes permisos.

Ceuta, 12 de Diciembre de 1937. — II Año Triunfal.  
El Secretario,  
Alfredo Meca.

**PERDIDA**

En esta Secretaría municipal y a disposición de quienes acrediten su propiedad, se encuentran depositados unos billetes del Banco de España, unas monedas de plata y unas piezas de calderilla, como asimismo un monedero.

Ceuta, 12 de Diciembre de 1937. — II Año Triunfal.  
El Secretario,  
Alfredo Meca.

**PERDIDA**

Se ruega a la persona que se halla encontrado la parte de lantera de un jersey azul marino y dos agujas, lo entreguen en la calle Alfau, número nueve.

El mencionado jersey estaba destinado para uno de nuestros valientes soldados.

**Clases particulares a domicilio**

REPASO DE ASIGNATURAS DE BACHILLERATO

Razón Soberanía Nacional número 118

**Vitabana LACTEADO**  
Desayuno completo.  
No necesita leche ni azúcar  
SE PREPARA CON AGUA  
Vitabana cacao y Vitabana vainilla  
Antirraquitico. Superalimento  
Latas de 250 gramos neto pesetas, 3,00  
Pida muestras y prospectos  
De venta en farmacias, tiendas de comestibles y droguerías  
REPRESENTANTE GENERAL:  
**Luis Ferrer**  
Soberanía Nacional, 60

**Monte de Piedad de Ceuta**  
Desde el día 2 de noviembre ha quedado abierta el público la sección de préstamos sobre ropas, alhajas y efectos (Domicilio: Isabel Cabral, número 3, bajos).

**Juan Cañada Moreno**  
ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR  
Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa  
PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERÁN REDUCIDOS SE COBRARÁN EN PESETAS  
**SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES:**  
EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130.—EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana 2.—EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España.—EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8.—EN TÁNGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1.—EN GIBRALTAR: Don Pedro Artesan, Castie Road, 38.—EN RÍO MARTÍN: Cristóbal Bepinosa.

"Aguinaldo Pró-Combatiente"

(15 Lista)

Suma anterior, 47.540'42. Doña María Martínez, 5'00; don Antonio Molina Miras, 5'00; don Juan Más, 5'00; doña Francisca Santa de... Don Antonio Cobos Cano y señora 2'50; don Cayetano González Novellas, 5'00; don Francisco Díaz Gómez, 5'00; don Cristóbal Navarro y doña María Florido, 3'00; don Alejandro Tirado Morales, 2'00 C. S. C. 5'00; doña Ana García Carrasco, 1'00; don Manuel García Reliquie, 2'00; don Francisco Troyano Simón, 2'00; don Ansel Fortes Torel, 25'00; Cámara de Comercio, 150'00; Cámara de la Propiedad Urbana, 150'00; don Manuel Olivencia Amor, 50'00; don Ramón Baro (segunda entrega) 20'00; don Luis Quiroga Pérez, 15'00; don Luis Gutiérrez Martínez, 10'00; don Juan Castro Per-

alles y familia 10'00; don José Verdú Vicent, 10'00; Conchita Verdú, 5'00; comandante don Jorge Gil Caballero 25'00; comandante don Julián Trujillo, 25'00. Don Antonio de León, 20'00; Paco Ríos, 0'40; don Rafael Moyano Becerra, 1'00; don Rafael Moyano Cid, 1'00 un español detenido en el Hacho, por conducto del señor Gobernador militar de dicha fortaleza, 25'00; don Antonio Marteache, 10'00; doña Isabel Moya, 2'00; D. Victoriano Cervera, 2'00; don Antonio Romero 5'00; Colecta hecha en el café La Perla a la hora del aperitivo el día 12 del actual 165'00; don José de Cozar Siles, 5'00; don Gustavo de Codes Illescas, 30'00; doña María Fernández de Codes, 10'00 don Aciselo Ferragut Gabillon do, 10'00; don José Ruiz Chacón, 25'00; don Agustín Guillén, 5'00; sastrería viuda de Trellisó, 75'00; doña Victoria Martínez, 10'00. Don José Holgado, 10'00; don Antonio Domínguez Villamanta, 25'00; don José de la Rubia Vela, 2'00; don Antonio Holgado Alvarez, 10'00 don Isaac Coriat Pariente; 10'00; don Gerardo Ferreiro de Sola, 10'00; don Antonio González Márquez, 5'00; don Gaudencio Díez, 5'00; doña María de África Díez, 5'00; don Francisco Sánchez Molinillo, 5'00; don Ignacio Encinas, 2'00; don Antonio Soler Méndez, 3'00; don Juan Viaguero Rubio, limpiabotas del café La Perla, 50 por ciento de sus ganancias del día 12 del actual, 5'00; doña Carmen Moreno Vilches, 2'50; don Federico Carrasco, 2'00; doña Isabel Olmedo, 3'00; don Piazzola Ruggero "Bar Italia" 10'00; doña Antonia Olmedo Mena, 5'00; don Francisco Jiménez Olmedo, 25'00. Don José González Monte ro y familia 50'00; don Ricardo Osma, 5'00; don Ricardo Montero, 10'00; don Blas Prieto de Castro, 5'00; don Antonio Reyes, 3'00; don Angel Pérez Chirino Tudela, ven ta en su peluquería el día 12 del actual, 112'50; doña Isabel Riera, 10'00; don Enrique Gerra, recaudado en su taxi de alquiler el día 12, 30'00; don Arturo Más Ramos, 5'00; don Carlos Guillén, Confitería La Africana, 25 por ciento de la venta del sábado día 11 del actual, 54'00; dependientes de la Confitería La Africana, un día de sueldo, 27'00; doña Carolina Fernández de Delgado, 10'00; doña María Jan León, 5'00; don José María Ariño y señora 5'00; don Agustín Bua des Cuesta, 200'00; doña Carmen Alheras 10'00; don Saturnino Rico Mayo, 5'00. Don Francisco Muñoz Loza no, 5'00; don Enrique Torres Quesana 5'00; don Francisco Rando 5'00; don Cayetano de la Vega, 5'00; don Alejandro García Valverde, 5'00; doña Dolores Fuentes, 5'00; Personal del Hospital de la Cruz Roja de esta ciudad, 150'00; don Antonio Rodríguez Mella do, 3'00; don José Moreno Almajano, 5'00; don Francisco Román Jiménez, 3'00; don Antonio Salas Obispo, 5'00; Sra del General Aranda 200'00 don José Salas Carbonero 100'00; don Antonio Andra-

Agalar Puyol 5'00; señores Mena y Reina, 100'00; don José Mayo Pérez, 2'00; don Francisco Moyano Cano, 2'00; señora doña Concepción Chicharro, 5'00; señoritas Herma nas Medina, 5'00; don Juan Méndez Montes, 25'00; doña Carmen Figuerola Barrón, 10'00. Don Antonio López Villata, 2'00; don Emilio Martín Jiménez, 10'00; doña María Lopera Ruiz, 5'00; don Blas García, 2'50; doña Amparo Gómez, 10'00; Casa González, 100'00; don José Arche Prados, 5'00; doña Vicenta de la O. Romero de Arche, 2'00; Pepito, Esperancita y Manolito Arche, 3'00; don Antonio Santos, 5'00; don Antonio Pérez Ramirez, 20'00; don Antonio Blanco Mérida, 3'00; doña Carmen Velasco, viuda de Viñuales y sus operarias, 60'00; don Juan Delgado Villalba, 3'00; don Manuel de Castro y señora 10'00; don Antonio Ortubia Rojas, 2'50; doña Luisa García de Muñoz, 3'00; don José García Díaz, 15'00. Don Antonio Teruel, 3'00; don Antonio Valles León, 5'00 don Antonio Ramírez Fernández, 2'00; don José Gómez Misa, 20'00; don Prudencio Lucas, 10'00; personal a las órdenes de don José Gómez y don Prudencio Lucas, 10'00; don Antonio García García, 3'00; don Francisco Mateos, 5'00; café La Perla, 50 por ciento de la venta del día 12 del actual, 202'65; ca mareros del café La Perla, 20'00; señora viuda de Raga, 5'00; señorita Africa Raga, 5'00; don Francisco García Cuenca, 5'00; don José Pineda, 3'00; don José Gutiérrez, 10'00; Carmencita González, 5'00; Angelina González, 5'00; una familia española, 75'00; don Antonio Pizarro, 3'00; don Diego Pizarro, 2'00; don Antonio Ortega Godoy, 2'00, don Miguel Pulido López, 25'00. Don José Piñero, 5'00; don Manuel Piñero Fernández, 5'00; doña Dolores Ramírez Martínez, 5'00; doña Josefa Martínez Guerrero, 2'00; don José Gutiérrez, Ponce, 5'00; don Julián Villanueva Cabezas, 5'00; un Maestro nacional, 5'00; don Alfonso Aguil ar Gutiérrez, 10'00; don Pedro Vega, 5'00; don Juan La torre, 5'00; doña Alfrida Per nández, 10'00; don Francisco García Acedo, 5'00; Marujita García, 2'00; doña Antonia Muñoz de Carrascal, 5'00; Pe pito Carrascal Muñoz, 4'00; don Miguel Muñoz, 5'00; don Fernando Galán López, 2'00; don Esteban Medialdea, 2'00; personal de la Farmacia Militar, 46'00; doña Ana Astor ga, 1'25. Escuela Nacional de Niños de la Barriada de Villa Jovi ta, 10'00; don Manuel Ortíz 2'00; don Salvador Corbacho, 2'00; don José Cantalejo, 2'00 don José Santiago, 2'00; don Manuel Cañestro, 0'50; don José García Barreras, 5'00; don Juan Rodríguez Bravo, 5'00; don Faustino Ruiz, 15'00; don Rafael Serrano, 15'00; don José Martín Truji llo, 15'00; señores Jefes, Ofi ciales, Suboficiales y C. A. S. E. del servicio de Automóvilismo de Marruecos, 137'50; don

RQUISIMAS GALLETAS

Mari-Trini POSTRE IDEAL

El premio gordo del próximo sorteo de Na vidad está en la Lotería de Triana, de Sevi lla, para un vecino de Ceuta. SE SIRVEN REEMBOLSOS

DOCTOR LAZARRAGA Especialista de garganta nariz y oídos Visita en Ceuta HOTEL ALHAMBRA Sábados y domingos: De 10 a 12

Doctora ANTONIA CASTILLO MEDICA-TOCOLOGA Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6 Hotel Majestic Ceuta

FARMACIA ITALIANA M. Avelione 3. Calle América del Sur, 3. Teléfono 1790 TANGER Depósito general de productos farmacéuticos y quími cos, especialmente de origen Alemán - Italiano. Se sirven fórmulas y especialidades para toda la Zona, con rapidez, pulcritud y economía.

La Afortunada Administración de Lotería. TETUAN Además del premio mayor del último sorteo de la Lotería de Sevilla, las dos aproximaciones del segundo pre mio, y centena del mismo, esta Administración ha ven dido veinte billetes de la centena del tercer premio, lo que hace un total de 150.000 pesetas.

Unica Exclusiva Sucu rsal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán Cardenal Cisneros, 9. 1.º Frente a Correos y Telégrafos (CASA BAEZA) Tintes sólidos, lavados en seco, Especialidad en tintes para QUEROS Cardenal Cisneros, 9 primero Cabaret CANTANTE GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas Teléfono, 8-6-7. Peligro, 3

Compañía de Navegación "Tirrenia" EL VAPOR ITALIANO CITTA DI BENGASI Saldrá de Ceuta para Tánger y Sevilla el 20 de Noviembre y de Ceuta para Málaga, Pal ma de Mallorca y Génova, el 26 de noviembre Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETRI JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar TETUAN (MARRUECOS) Se admiten alumnos INTERNOS EXTERNOS MEDIOPENSIONISTAS La matrícula del internado es limitada. Para informes so licitarlos de la DIRECCION.

¿QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossio General Sanjurjo, 2. CEUTA

COMERCIALES INDUSTRIALES CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc. Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal "Mútua de Ceuta" Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubier to de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible Primo de Rivera, 51. Teléfono 8-0-3

CAFE BAR VICENTINO PASTELERIA Y REPOSTERIA.-RESTAURANT Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

La Espiga de Oro Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan mo rono.—Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8 CEUTA

LINEA DE VAPORES COMERCIALES D. Alvaro Rodríguez López Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla Villa Sanjurjo e Islas Canarias PARA INFORMES: En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRI GUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Dirección RAFAEL MADAN RECCO, H. Venecia. En ídem Agente SRA. VDA. DE F. APARICIO. En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS. En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART. En Málaga, Agentes SRES SUC. DE CELESTINO ECHEVARRIA. En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO.

UNDERWOOD TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES CRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MAR CHAS NACIONALES.

LA TINTORERIA AMAYA Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y tejidos de toda clase de ropas tanto usadas como nuevas, tiene a bien anunciar al distinguido público de Alcazarquivir que se recibirán encargos de toda clase de ropas y tejidos, alfombras, cortinas, cortinones etc., etc., tanto para limpiar como para teñir y los precios serán los mis mos que se cobran en la fábrica de Ceuta sin re cargo por el transporte. PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A CASA MARTINEZ (Alcazarquivir)

